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ВРЕМЯ МЕСТНОЕ

Рэпер Андрей Позднухов, высту-
пающий под псевдонимом Бледный, 
родился и вырос в Таре. Именно здесь, 
на своей малой родине, он решил про-
вести Сибирский фестиваль искусств. 
Предполагается, что в нём примут уча-
стие неформальные тарские художни-
ки, поэты, музыканты, а также омские 
группы и, возможно, музыкальные 
коллективы из других городов. 

Организовать мероприятие известно-
му музыканту помогут представители 
правительства Омской области, а также 
известный писатель Захар Прилепин, 
действующий под эгидой Общероссий-
ского народного фронта. 

– Захар Прилепин возьмёт на себя 
литературную составляющую фестива-
ля, – рассказал руководитель рабочей 
группы «Добровольцы культуры» ОНФ 
Дмитрий Кузнецов. – Литературно-фи-
лософская программа фестиваля будет 
очень серьёзной. То есть, если вам за 70 
и вы не интересуетесь рэп-культурой, 
вам всё равно стоит приехать на этот 
фестиваль. Там будет о чём подумать. 

– Я надеюсь, что у нас всё получится. 
Нужно помочь местным талантливым 

представителям молодёжи максималь-
но громко о себе заявить. Надеюсь, 
что этот фестиваль станет явлением не 
только для области, но и для России, – 
сообщил Андрей Бледный. 

Технические вопросы, связанные с 
проведением фестиваля, будут решать 
представители правительства Омской 
области. В частности, им предстоит 
подумать, как привезти и разместить в 
Таре всех гостей и участников. 

– Мы общались с администрацией 
района, где находится Тара, – напом-
нил заместитель председателя област-
ного правительства Михаил Каракоз. 
– Город недавно праздновал 425-летие, 
принимал около 600 гостей. Так что 
определённый гостиничный фонд там 
есть. Но вообще главное, чтобы состо-
ялось это мероприятие, всё остальное 
решаемо. 

– Трансфер тоже организуем, это 
несложно, – добавил министр культуры 
Омской области Юрий Трофимов. 

Сибирский фестиваль искусств «Тар-
ская крепость» состоится в конце июля 
2020 года. Вход на мероприятие будет 
свободным.

БЛЕДНЫЙ РАСКРАСИТ ТАРУ ЯРКИМИ КРАСКАМИ
В ходе беседы с журналистами в пресс-центре «РБК-Омск» известный 

российский рэп-исполнитель Андрей Бледный сообщил, что намерен про-
вести в Омской области фестиваль искусств. 

Во время прямой линии было 
«жарко» – телефон не умолкал. 
На вопросы отвечали помощ-
ник уполномоченного Омской 
области по правам человека, а 
также эксперты из региональ-
ного минобра и городского 
департамента образования.

Первый человек, дозвонив-
шийся на прямую линию, за-
дал вопрос о поборах в школах.

– В 75-й гимназии собирают 
деньги на рабочие тетради. Мы 
действительно должны их по-
купать? Без них не обойтись? 
– задала вопрос Наталья Вла-
димировна. – А также просят 
сдавать деньги на интернет. 
Но разве это не оплачивается 
образовательными учрежде-
ниями?

– Если вы не согласны сда-
вать деньги, то вы не должны 
этого делать. Вся помощь ока-
зывается только доброволь-
но, – рассказала специалист 
министерства образования 
Лариса Кутырёва. – Пояс-
ню: школы приобретают для 
обучающихся учебники, те-
тради-прописи. То есть это 
необходимо для того, чтобы 
ребёнок научился читать и 
писать. Но сегодня существует 
много методик, которые по-
могают в процессе обучения и 
для которых, например, могут 
понадобиться рабочие тетради. 
Они для школ не закупаются. 
Но в любом случае решение о 
том, что будет приобретаться 
родителями такой учебный 
материал, принимается на об-
щем собрании класса. Если вы 
не согласны, то можете тетради 
не приобретать. Что касается 
интернета, то средства на это 
выделяются школой, собирать 
на него деньги с родителей 

ПРАВО НА ОБРАЗОВАНИЕ

Почему ребёнок не может попасть в первый класс, как 
бороться с поборами в школе и что делать, если успевае-
мость стала падать? На эти вопросы ответили эксперты в 
сфере образования в ходе прямой линии, организованной 
специалистами аппарата уполномоченного Омской области 
по правам человека Ирины Касьяновой.

образовательное учреждение 
не должно. Проведём проверку.

Наиболее часто возникал 
вопрос у дозвонившихся ро-
дителей именно по поводу ра-
бочих тетрадей. Но поступило 
несколько звонков, в которых 
люди жаловались на то, что в 
школах требуют сдавать деньги 
далеко не только на обуча-
ющие пособия. Например, в 
56-й школе собирают средства 
на установку окон, кулера, пе-
рекладку пола… В 68-й школе 
также стелют пол за родитель-

ский счёт. На все эти вопросы 
специалисты ответили одно-
значно – любая помощь школе 
должна быть добровольной.

Также на прямую линию до-
звонилось немало родителей, 
которые пожаловались, что не 
могут устроить детей в первый 
класс.

– Не могу по прописке 
устроить ребёнка в лицей 
№ 145, – рассказала специа-
листам Екатерина Сергеевна. 

– Обратилась в марте этого 
года, чтобы зачислили ребёнка 
в первый класс. Но директор 
утверждает, что нет мест. Как 
быть?

– Мы обязательно поможем 
устроить ребёнка в школу, – 

заверила главный специалист 
отдела общего образования 
департамента образования На-
талья Мозжерова. – Оставьте 
свои контакты. Я вам поясню, 
что в этой школе действитель-
но нет мест, так как здесь очень 
большой участок. Образова-
тельное учреждение вправе 
отказать родителям в приёме 
его ребёнка только в одном 
случае – когда не хватает мест. 
Но уверяю вас, мы не допу-

стим, чтобы хоть один чело-
век не пошёл в первый класс. 
Поэтому обязательно найдём 
образовательное учреждение 
в шаговой доступности. Пояс-
ню: школы обязаны принять 
ребёнка по прописке, если есть 

места. Если нет, то найдём дру-
гую школу, а если, например, 
на следующий год появятся 
места, то сможете перевести 
ребёнка.

Подобная проблема, как 
выяснилось, есть также в 
61-й, 109-й, 88-й и 76-й шко-
лах. Специалисты взяли кон-
такты дозвонившихся и пообе-
щали, что ни один ребёнок не 
останется без школы.  Почему 
же сложилась такая ситуация?

– Прежде всего, это связано с 
демографической ситуацией, – 
рассказала Наталья Мозжеро-
ва. – В этом году первокласс-
ников на 3,5 тысячи больше, 
чем в прошлом. Поэтому не 
все могут попасть в школы, 
которые хотят. Особенно это 
актуально для районов с очень 
плотной застройкой. Но в 
то же время есть школы на 
отдалённых территориях, где 
неполные классы.

Поступил ещё один вопрос 
от родителей: обязаны ли дети 
проходить летнюю отработку 
в школе?

– Для предмета по техноло-
гии есть часы, которые остав-
ляются, как правило, на лет-
ний период, чтобы ребёнок мог 
освоить практическую часть, 
– ответила Наталья Мозжеро-
ва. – Поэтому так называемая 
летняя отработка – это часть 
образовательной программы.

Мама ученика 7-го класса из 
Азовского района обратилась 
с проблемой неуспеваемости 
сына. По её словам, раньше 
ребёнок учился лучше.

– Необходимо переговорить 
с учителем, – посоветовала 
Лариса Кутырёва, – чтобы 
понять, действительно ли ре-
бёнок перестал усваивать мате-
риал. Если да, то, как правило, 
в образовательном учреждении 
есть разработанные методики, 
как подтянуть успеваемость.

Всего за время горячей линии 
поступило 44 звонка. Некото-
рые вопросы горожан специа-
листы взяли, что называется, 
на карандаш. Уполномочен-
ный по правам человека Ирина 
Косьянова подвела итог:

– Во время проведения пря-
мой линии родителям удалось 
получить полноценную кон-
сультацию от компетентного 
специалиста, при этом каждая 
проблема рассматривалась 
и решалась индивидуально. 
Кроме того, в дальнейшем мы 
проконтролируем поступив-
шие обращения, посмотрим, 
были ли решены вопросы. 
Добавлю, в последнее время 
омичи, прежде чем обратиться 
к уполномоченному по пра-
вам человека, идут к платным 
специалистам, чтобы они со-
ставили обращение. Это со-
вершенно не нужно. Ведь мы 
рассматриваем все обращения 
бесплатно. Более того, по са-
мым наболевшим вопросам 
проводим вот такие прямые 
линии, на которых омичи 
могут получить необходимые 
ответы.

Ольга БОРОВАЯ.


